
7.2-中南大学湘雅三医院副院长叶启发 

2016-03-04（+86+ 13875987051） 

 

内容提要： 

一年做不了一二百例，它就算不上是一个大中心。 

我们做的也不多，现在一年也就两百例左右。 

 

电话内容： 

…… 

调查员：喂（叶启发：喂）喂您好，您好，您是三院的那个叶启发副院长啊，

那个我呢，我有一个外甥呢想做肾移植，您那儿还可以做吗？ 

 

叶启发：那看情况再---吧，……要做好，首先看他的配型情况，要检查一下

子，就是说～ 

 

调查员：噢，就说你，你，就说现在还可以做啊？ 

 

叶启发：现在可以做，现在全部是捐献。 

 

调查员：噢那我们这个是，这个我都清楚 

 

叶启发：资料拿过来。 

 

调查员：这个我清楚，因为各个医院现在都是这个情况的，因为那个他们说您

呢到几个医院多多了解一下，看哪个医院做的多呢，您就去哪个医院报名，就

说那个就是好那个叫什么，报个名还是什么，怎么说的，这样的话呢，就说看

哪个医院做的快，做的多？那您这儿今年一六年已经开始做了吗？ 

 

叶启发：从 2010年，我们捐献，已经开始了。对，…，首先到一个这个器官移

植中心～先体检，体检，要配型。然后查病情，什么病？然后根据血型配

型，…好吧。这些，做完以后～ 

 

调查员：啊，您说的这个我知道，叶院长我都知道，我就说想问您说一零年做

的多，那我那时候还没有那个病呢啊。就说现在今年你们一六年如果开始做的

多的话，那我就，觉的好像就有希望，心里就比较踏实，你要做的，做一个两

个，十个八个，那我就没希望排队，排多长时间？ 

 



叶启发：中国，大的移植中心，一共一百六十九家。移植中心每家都可以做，

大多数的移植中心就是两百例左右。 

 

调查员：哦哦，您说每年是吧，每年啊？ 

 

叶启发：每年。大的中心可以做肾移植，做个一、两百例那是很正常的。不

过，这些中心都可以做，但是必须，首先要检查。 

 

调查员：对对啊，这个我清楚。 

 

叶启发：呃，对。 

 

调查员：这个我清楚，我就说你们一六年就已经开始做了，就一六年，今年？ 

叶启发：已经三个月了，还不做？这个医院，这个移植中心还干什么吃的！做

了煞。 

 

调查员：那我问，问我们的，有个医院，它才做，做的很少，那我做，做了三

例五例的那我就心里不踏实，那我就，觉的等的时间太长！ 

 

叶启发：你可以到中国器官移植网一打开，全都有，各个中心都做了好多，它

都有，给你说，我们这里接手不接手，你随便在任何一个中心都要登记啊，按

照中国公民捐献，还有，你供体等待…，然后，要有供体才可以，你住在哪个

地方啊？让有个分配……，全部它是器官统一管理的网。 

 

调查员：那我到哪儿找这个网，到哪儿找这个网啊？ 

 

叶启发：你是不是在中国？是在中国呢就不用说，你知道的么 

        是不是在中国？你到中国再说，嗯我跟你说啊，对吧。 

 

调查员：噢噢噢，哦哦，那我就，我就相信什么呀，我就相信你们今年做的

多，那我排队有希望，那你做三个五个，那我心里就不踏实，那你做，有的做

多了，那我心里肯定就，就觉的好像应该，就做的多的去排队。 

 

叶启发：大的中心，你刚才还在讲中国器官移植中心，如果它一年，不能做个

至少三十到五十例，它就不成为一个中心，至少大的中心，起码都在，呃，一

百例以上，两百例移植，嗯嗯反正应该说，一年做不了这些，它就算不上一个

大中心。 

 



调查员：那您，那那，那你（叶启发：好吧）那叶院长，那您就说，你们这医

院这两个月已经做的有二、三十例了，是吗？ 

 

叶启发：我们医院的，做好多我不想说的，你如果愿意做，你再咨询，你可以

考察任何一个中心，好不好。 

 

调查员：我咨询的意思就是说你做的多，我就愿意去报名，我就觉的有希望排

队，你做的少，我就排队就好像不踏实，就觉的～ 

 

叶启发：我做的不多，我做的也不多，现在一年也就两百例左右。 

 

调查员：哦 

 

叶启发：就告诉你这个信息好吧。 

 

调查员：噢好嘞 

 

叶启发： 分析，做那个好不好 

 

调查员：好嘞好嘞。 

 

叶启发：以后再讲。 

 

调查员：那行那行，那我明白你的意思了，那谢谢您了啊，叶院长再见啊，再

见。 

 

叶启发：嗯嗯。 


